

El Eco de Gerona

Semanario de Acción Católica

Se publica los sábados

Redacción y Administración

Plaza de la Constitución
núm. 14, pral.

No se devuelven los originales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre 2'00 ptas.

Semestre 4'00 »

Año 8'00 »

Número suelto 0'15 »

Anuncios y comunicados
según tarifa

Año I

Gerona, sábado 17 de febrero de 1923

Núm. 7

CALZADO a precios económicos

BORCEGUI ternera oscaría negra, cosidas,
para caballero muy fuertes. . . 17 Ptas.

BORCEGUI corte enterizo, becerro engrasado,
doble suela, cosidos para caballero . . . 20 Ptas.

Todos son artículos recién fabricados

CASA FREIXAS

Progreso, 8. - GERONA
BAZAR DE CALZADO

AVISO

Si alguna de las personas a quienes remitimos el presente número no desea que le incluyamos en la lista de suscripción, le rogamos se sirva devolvérselo, pues consideraremos como suscriptores a todos los que no devuelvan este número.

De casa mateix

A un periòdic d'idees i no de negoci, com es el nostre, li pertoca de tant en tant donar compte als lectors de la marca de la publicació ja que ella ve a ésser el termòmetre que marca el grau de creixement o minva de la particular manera de sentir o d'obrar que la dita publicació encarna o propulsa.

Es amb v. ra satisfacció que cumplim nosaltres avui aquest deure, puix podem assabentar a tots els amics que l'èxit obtingut pel nostre jove periòdic ha superat els càlculs dels més optimistes. Amb tot i no ésser migrada la nostra tirada inicial, des de la passada edició ens hem vist precisats a augmentar-la per a poguer atendre totes les demandes que de tot arreu de les terres gironines estem rebent.

No cal dir si en quedem d'agraïts al favor que el públic assenyat de la nostra terra ens dispensa, car per lo que fa al nostre treball efectiu la tenim per generosa benivolència aquesta bona rebuda que se'ns ha fet, puix no ens fem pas la il·lusió d'haver presentat des del nostre començ una obra perfecta i depurada. Si a nosaltres ens preguntessin a veure si estem satisfets de nostre periòdic, contestaríem que, per ara, no. El nostre desig, la nostra aspiració no han arribat encare a una plena realitat; dificultats inevitables ens fan caure encare en deficiències que som nosaltres els primers en reconèixer i en volguer esmenar les. Però no es fa tot d'un pic. Aquest procés de lo imperfecte a lo perfecte es una de les notes típiques de tota cosa humana. Cal resignar-nos a les seves exigències, i no defallir mai.

Lo que ens satisfà, en canvi, es la simpatia amb que ens ha esguardat el públic de les terres gironines, car en ella hi endevinem una aprovació franca als

nostres intents i a les normes periodístiques que ens hem traçat. I això es verament consolador car es un signe inequívoc de que som encare molts els que en afers periodístics pensem igual. Malgrat la tasca d'estrugar el gust del públic que ha portat a cap una part de la nostra premsa amb les seves estridències i la manca de moderació en el parlar, encare dominen entre nosaltres els sectors que volen anar per les vies del seny i de l'equilibri.

I d'aquests sectors es d'on ne surten les veus que ens encoratgen i lloen la nostra obra, o mellor, els nostres intents. Compromís d'honor ha d'ésser doncs, per a nosaltres, no deixar falides les esperances que hem fet concebre, i en el compliment del mateix hi posarem tot el nostre poguer i tot el nostre valer.

El treball es fa molt més de grat, l'esmerçament d'ènergies no reca quan hom veu que hi ha qui sap apreciar-ne el seu valor i aprofitar-se'n.

Però la nostra obra, com totes les d'aquesta mena, es llarga; no es cosa de mesos sinó d'anys.

El públic ens diu que la hem començ da bé; Deu faci que encertem a accomplir-la amb encert.

LITERARIA

Remembrances d'un col·legial

II

Era ja un col·legial. Mil voltes des de la finestra de ma celda blanca i petitoia havia contemplat aquella roda de turons, que enrotllen el Col·legi, com gegants petrificats fent la sardana.

M'havia endinsat en les boscuries i havia corregut d'ací d'allà i arreu dels fontinyols, beguent de l'aigüa cristallina; havia saltat per entre els matolls i enfilat els corriols, com una daina enjogassada; i havia pujat content entre els companys i sà, com els camparols d'aquells afraus, colrats per la calda dels istius...

Vegí passar els hiverns, encaputxant els cimals de les muntanyes veïnes amb la blancúria de les neus; a la primavera, brotar les floretes boscatanes en la

verda catifa dels camps, de les margeres i de les prades; oï cantusejar l'aigüa en el conc de les fontanes i la xarrameca dels ocells... Els arbres florien, escampant més tard l'olor de ses fruites odorantes; més amunt del Prat de les Petxines i al peu mateix de Bellpuig, cada any, vegí naixer i morir l'or vell de les ginestes.

I vegí les fulles seques i recargolades revolcar-se dins el bosc, arrabessades del brancam per les burinades del vent a la tardor, i vegí, cada matí, la boira de San Miquel fugir dels estanys, enfilant les comes i, com un núvol d'incens, besar els peus de la Mare, la Regina del Collell.

L. G. C.

Homenaje filial al Ilmo y Rdo. Sr. Obispo

Lo fué magnífico y de aquellos de perenne recuerdo, el que los profesores y alumnos del Colegio de la Inmaculada Concepción, dirigido por H. H. Maristas, dedicó a nuestro venerable Prelado.

El próximo pasado Domingo su Señoría Ilustrísima celebró Misa de Comunión en la Capilla del Colegio, siendo tantos los alumnos asistentes, que se hizo necesario que el Director espiritual de éstos, Rdo. Dr. don Domingo Campmol, ayudase a S. Ilma. en la administración del Pan de los ángeles.

Seguidamente se instauró en el Colegio el Apostolado de la Oración.

El día doce, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar en el salón de actos del propio Colegio, una selecta velada que fué presidida por el virtuoso Homenajeado. El acto fué brillante. El salón estaba vistosamente adornado, destacándose ante todo las imágenes del Santo Cristo y de la Virgen Inmaculada, y luego profusos paños representando las banderas española y catalana.

Asistieron al acto, además de profesores y alumnos, muchas y distinguidas familias de éstos.

Después del saludo a su Ilmo. cantado con afinación por el coro de alumnos y del discurso de bienvenida que dijo el H. Pancracio, reseñando con ga-

lana frase y acertada dicción la labor del Colegio desde su comienzo hasta el presente y dedicando un recuerdo al fundador del mismo en esta ciudad, H. Hilario, lucieron sus facultades y aplicación, recitando poesías y diálogos los alumnos Vert, Gelats, Millán, Gonzalez (F), Manso, Tarrús, Corominas, Geli, Prat, Brossa, Palahi, Murtra y otros, siendo muy aplaudidos, así como los que tomaron parte en los números de canto, entre los que se distinguió el rítmico, «La ronda dels aucelleis bons minyons».

El señor Obispo por su propia mano impuso, alternando esta ceremonia con los números del programa, cruces y medallas de honor y repartió diplomas a los alumnos que por su aplicación y conducta se hicieron merecedores de tales distinciones.

El Rdo. Dr. Campmol hizo el discurso final, demostrando con contundentes argumentos la importancia que, a pesar de su sencillez, tenía en sus aspectos educativo, religioso y de sumisión al Ilmo. Prelado, el acto que acababa de celebrarse: su trabajo fué largamente aplaudido.

El Ilmo. Sr. Obispo dió conclusión al acto significando el agrado y suma complacencia que le había proporcionado la fiesta celebrada, alentó cariñosamente a los alumnos para que siguiesen el camino emprendido y que con tanto acierto les señalaban su Director espiritual y los profesores del Colegio, demostrando con atinadas frases que el trabajo producía la perfección de la inteligencia y de las costumbres, al revés de la ociosidad que era la causa de todos los males. Sus últimas palabras fueron recibidas con atronadores aplausos.

Finalmente el señor Obispo dió la bendición a todos los asistentes, siendo recibida respetuosamente por profesores, alumnos e invitados.

Al salir el señor Obispo del Colegio fué calurosamente aplaudido y vitoreado por todos los alumnos.

Merecen nuestra sincera felicitación los H. H. Maristas de nuestra ciudad por el esmero con que se dedican a la formación de nuestra juventud, cual lo demuestran los actos reseñados, que tanta satisfacción causaron a los padres de sus alumnos.

Ojeada semanal

De España

D. Miguel Villanueva presentó la dimisión del cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

= En el último Consejo de Ministros fué nombrado Alto Comisario de España en Marruecos el Ministro de Marina Sr. Silvela.

En general se estima este nombramiento muy desacertado, pues el señor Silvela no ha dado nunca pruebas de conocer el problema de Marruecos.

Así, pues, es fácil deducir que una vez más han sido pospuestos los intereses del país a las conveniencias de las banderías políticas.

= Del castillo en que estaba preso se ha fugado el teniente Sr. Sanz Andreu, contra el que pesaban graves acusaciones y se decía que le sería impuesta una pena gravísima. Esta fuga se ha prestado a muchos comentarios.

= En una conferencia que ha dado en el Ateneo de Madrid el Sr. Burgos Mazo, se ha mostrado partidario de que se hagan efectivas las responsabilidades por el desastre de Marruecos, tanto en lo civil como en lo militar.

= Dicese que han surgido algunas dificultades en las negociaciones que se llevan en el Ministerio de Estado con los delegados alemanes para un convenio comercial, por lo que dichos trabajos han sufrido una interrupción.

= Continúa el Gobierno suspendiendo Ayuntamientos y nombrando Alcaldes de R. O. en distintos puntos de España, todo ello, como es natural, con vistas a las elecciones.

Y eso que en el Gabinete hay un Ministro reformista.

Buena va quedando la austeridad reformista.

= El diputado socialista D. Indolencio Prieto se ha declarado partidario de la reforma electoral, aceptando la representación proporcional.

= El Sr. Echevarrieta ha marchado a Algeciras, siendo este viaje muy comentado, por más que ha declarado que solo se trata de un viaje de recreo. No obstante en la estación fué despedido por el Sr. Lopez Ferrer, Secretario de la Alta Comisaría de Marruecos.

= Circulan rumores de haber llegado a Madrid varios moros notables pertenecientes a las cabilas sometidas y a las rebeldes, que vienen a gestionar un pacto con Abd-el-Krim, al estilo del que se hizo con el Raisuni.

= Créese que el Sr. Lopez Ferrer no continuará desempeñando la Secretaría de la Alta Comisaría de Marruecos.

Del extranjero

Continúa el forcejeo entre Alemania y los aliados en el Ruhr. Los franceses, van organizando los servicios ferroviarios y de expedición periódica de carbón a Francia y Bélgica, por ferrocarril y por vía fluvial. Los alemanes van continuando en la resistencia pasiva, y no cesan de poner obstáculos a la acción franco-belga. Esto motiva repetidos incidentes. En Gelsenkirchen se promovió uno muy serio entre unos policías alemanes y unos gendarmes franceses, dando por consecuencia la imposición de una fuerte multa a la municipalidad y la detención de los banqueros como garantía de cumplimiento. Tam-

bién van siendo expulsados funcionarios alemanes de las regiones ocupadas que se oponen a la acción de las autoridades francesas.

En Alemania se ha producido un gran revuelo financiero con ocasión de haberse lanzado a la circulación cantidades muy considerables de marcos oro y divisas extranjeras.

Parece se hallan bastante adelantados los estudios que Francia y Bélgica realizan para sustituir la moneda alemana por otra más saneada en las regiones ocupadas.

En las Cámaras inglesas Bonar Law y Lord Curzon han expuesto la situación de Inglaterra en lo referente a la ocupación del Ruhr. El primero dice que con todo y reconocer la discrepancia entre Francia e Inglaterra, estima que ahora aquella nación ha de llegar hasta el fin. Se muestra contrario de la retirada de las tropas del Rhin pues la actitud de Alemania o la de Francia pueden requerir su intervención.

= En Inglaterra se anuncia un proceso político sensacional con motivo de haberse insinuado la acusación contra una prestigiosa personalidad política de haber recibido la oferta de una fuerte suma por favorecer los puntos de vista alemanes en la cuestión de la Alta Silesia. Será Lloyd George el encar-

= En Oriente continúa la indecisión más desconcertante. El puerto de Esmirna fué cerrado con minas por el gobernador turco. Los aliados han procedido a la retirada de dichas minas. El gobernador considera que el hecho determina un «casus belli». Ismet Pacchá no comparte la intransigencia del gobernador de Esmirna. Ultimamente, los turcos han propuesto el arreglo del caso por la vía diplomática. Los aliados acceden, y se concierta una nueva Conferencia en Constantinopla, a la que será invitada Italia.

= En Memel se ha logrado establecer un gobierno provisional.

= En Munich ha fallecido el gran sabio Roetgen, inventor entre otras cosas, de los célebres rayos de su nombre conocidos también por «Rayos X».

= En Polonia se producen grandes manifestaciones de simpatía hacia el asesino del presidente Narutowitz, ejecutado no ha mucho.

= En Irlanda continúan los disturbios; con todo el presidente Mr. Cosgrave se muestra optimista y cree que en breve Irlanda entrará en una era de paz interior.

Notas políticas

Un diario barcelonés ha sido sorprendido en su buena fe acogiendo como auténtica una supuesta noticia de su corresponsal en Gerona en que se reseñaba un baile de Carnaval presentándose como a principales y más pintorescas figuras del mismo a dos conocidísimas personalidades de la política municipal. Un colega local ante el bromazo de

mal género, pone el grito en el cielo y califica muy duramente tal acción y a sus desconocidos actores.

Conformes. Suscribimos en un todo los calificativos del colega, pero nos permitimos pedir se hagan extensivos a cuantos usaron un día u otro de tan inno- b e procedimiento. Precisamente en casa del citado colega conocen mucho a quienes lo introdujeron y acimataron entre nosotros, sorprendiendo la buena fe de distintos periódicos barceloneses, y haciendo blanco de sus tiros a respetables personalidades gerundenses.

Hay que ser lógicos.

= Las novedades electorales de la semana son que en Puigcerdá luchará el señor Dagas como reformista, en este distrito el señor Lladó y Vallés, y en Olot el concejal nacionalista de aquella ciudad señor Capdevila, también con carácter de reformista y encasillado. Sin embargo, persona conocedora del distrito de Olot estima falta de fundamento esta última noticia.

Es muy posible que el reformismo gerundense ponga sitio al afortunado señor Capdevila (le tocó el gordo de Navidad) y a su bolsa, pero la maniobra no va a tener éxito, según parece. Sobre todo después de haberse dado en este Gobierno civil que ocupa un reformista, solución desfavorable a un recurso entablado por el señor Capdevila, en el cual tenía puesto grande interés. No es ésta buena manera de cazar adeptos.

= La Comisión delegada de «Nuestra Parla» en esta capital, organiza para el día 18 del actual una «Diada de la Lengua Catalana» que se celebrará en Torroella de Montgrí.

= En Figueras se proyecta la creación de un «Centre Nacionalista de l'Empordà», en el que puedan convivir las distintas tendencias nacionalistas.

= Ha sido nombrado Alcalde de R. O. de Palamós don José Gafas Maruni, que militaba en el partido radical.

= Dicese que el señor Pi y Suñer no se presentará a la reelección por el distrito de Figueras.

= La Junta directiva del «Centre Catalanista de Girona y sa comarca», ha publicado una nota manifestando que en el mismo tendrán cabida todos los nacionalistas, cualquiera que sea su matiz y que para formar parte del «Centre» no es obstáculo el pertenecer a otra entidad política, mientras sea esta nacionalista.

= Ha sido proclamada la candidatura de don Narciso Pla Carreras, nacionalista, por el distrito de Vilademuls, cuyo acto tuvo lugar en el «Centre Nacionalista», de Figueras, y hoy se efectuará en el «Centre Catalanista», de esta ciudad.

Por el propio distrito irá a la reelección el Marqués de Olérdola, ex-republicano y ahora jefe de la U. M. N.

= Por Figueras dicese que el Gobierno encasillará al Sr. Albert Despujol, comerciante de Barcelona.

Sección religiosa

Santoral

Sábado, día 17.—San Pedro Tomás ob.; San Alejo de Falconeri, conf. y Sta. Beatriz, vg. **Ayuno.**

Domingo 1.º de Cuaresma, día 18.—San Simeón ob. y mr. y Santa Prepedigna.

Lunes, día 19.—San Gabino preb. y mr., San Conrado, conf. y Sta. Eadburga, abadesa.

Martes, día 20.—San León ob. y conf., Stos. Potamio y Nemesio mrs. y Sta. Paula, vg. en Avila.

Miércoles, día 21.—San Félix, ob. y conf. y Sta. Encantrudis, vg. y monja. **Ayuno.—Temporas.**

Jueves, día 22.—La Cátedra de San Pedro en Antioquía, San Pascasio, ob. y Sta. Margarita de Crotona, penitente.

Viernes, día 23.—San Pedro Damian, card. y dr. y Sta. Marta, vg. y mr. **Temporas. Ayuno con abstinencia de carne.**

Cultos

Cuarenta Horas—El domingo serán en la Iglesia de Religiosas Hijas de San José. La exposición será de las ocho a once y media de la mañana y por la tarde de las cuatro y cuarto hasta las seis y cuarto. Desde el miércoles día 21 comenzarán por la tarde a las cuatro y media y la reserva a las seis y media.

Santa Iglesia Catedral.—Tercer domingo de mes. Oficio solemne con exposición de S. D. M.; sermón, procesión del Santísimo por el interior del Templo, bendición y reserva.

Ejercicios Espirituales.—En la Iglesia del Sagrado Corazón el R. P. Juan B. Recolons, S. J. los dirigirá para hombres y jóvenes de todas profesiones desde el día 18 al 25 del presente mes de febrero, bajo la siguiente distribución:

Día 18.—Tarde: A las seis y media.—Rosario y Plática preparatoria.

Del 19 al 24 inclusive.—Mañana a las ocho:—Misa con Plática religiosa.

Tarde a las seis y cuarto:—Rosario, Meditación explicada, Canto, Conferencia moral.

Día 25.—Mañana a las ocho:—Misa de Comunión general con Plática preparatoria y motetes.

Tarde a las seis:—Exposición de S. D. M., trisagio, sermón, reserva de Santísimo y Bendición Apostólica con indulgencia plenaria para todos los ejercitantes.

Se invita a los Ejercicios a todos los hombres amantes y celosos de la genuina cultura moral y social.

El Ilmo. y Rdmó. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia por cada acto a que se asista.

Católicos, al Calvario!—La V. O. T. de San Francisco y los Sres. Administradores de la Capilla del Calvario, siguiendo la piadosa costumbre de los demás años, organizan en el presente el Solemne Via-Crucis que saldrá en los domingos de Cuaresma de la Iglesia de San Lucas a las 3 en punto de la tarde recorriendo el camino de costumbre hasta la capilla del Calvario en donde predicará el Dr. Comerma y regresando en procesión para acompañar la preciosa Imagen del Sto. Cristo a la misma Iglesia.

El Domingo de Pasión se hará el Via-Crucis por las calles de la Ciudad recorriendo la ruta de costumbre y regresando a la Iglesia de San Pedro de Galligans (en donde empezará), predicando el M. I. Sr. D. Andrés Compta canónigo Penitenciario.

Nuestro bondadoso Prelado ha prometido asistir a estos actos y para cada uno de ellos concede 50 días de Indulgencia. Recomendamos a los gerundenses la asistencia a estas solemnes manifestaciones de una devoción tan popular y extendida en nuestra Cataluña.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

F. SOLÁ

PROCURADOR

Calle de Cervantes, 2 - 2.º

GERONA

Los domingos de Cuaresma también se practicará esta devoción del Via-Crucis en la Iglesia del Mercadal a las 3 y media de la tarde; todos los viernes en la de S. Félix a las 5 y media en la del Carmen y del Hospital a las 3 y en la Iglesia del Sagrado Corazón los miércoles a las once de la mañana y los sábados a las 6 de la tarde.

Predicación Cuaresmal.—En la Catedral el lunes, martes y jueves de cada semana predicará el Padre Luis Teixidor S. J. y en la Ex colegiata de S. Félix, los miércoles, viernes, sábados y domingos el Rdo. Ldo. D. Federico Trigás, catedrático de setenta y siete Seminario.

Eclesiásticas

En el Palacio Episcopal y bajo la presidencia del Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo ha tenido lugar una reunión de Párrocos de la Diócesis para tratar de fijar el texto que ha de servir para la enseñanza del Catecismo a los niños. Quedó designada una Comisión encargada de estudiar el asunto.

Ha sido fijado para los días del 21 al 27 de Junio próximo la VIII Peregrinación Catalana a Lourdes, organizada por la benemérita Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes. Ha aceptado la presidencia el Excmo. Cardenal de Tarragona, Dr. Vidal y Barraquer.

Ha sido nombrado Vicario de Figueras el Rdo. D. Carlos Feliu Egidio, y de La Bisbal el Rdo. D. Carlos Vidal.

El Rdo. D. José Batlle, pbro., restablecido ya de su larga enfermedad, se ha reintegrado a su parroquia de Orriols.

El Rdo. D. Juan Suñer, pbro., que regentaba la parroquia de Orriols, ha sido nombrado Ecnómico de Las Ancías.

También han sido nombrados Coadjutores, de Lloret de Mar el Rdo. D. José Riu, y de Cerviá de Ter el Rdo. D. Luis Amat.

NOTICIAS

LOCALES

Hemos leído en un periódico local que se aseguraba que el último sábado empezase a jugar nuevamente al «bacarat» en un club de esta ciudad.

Nada podemos asegurar sobre la certeza del hecho, que sería altamente vergonzoso, pues ello significaría haberse levantado las severas órdenes de prohibición y persecución del juego, que tantos sinsabores ha llevado a muchos hogares de nuestros conciudadanos; pero procuraremos enterarnos y, en su caso, con todos nuestros esfuerzos clamaremos contra la tolerancia de tan asqueroso vicio.

He aquí un caso en que el señor Gobernador puede acreditar la austeridad reformista dando pruebas de que es ella algo real, positivo y beneficioso para el mejoramiento social.

La Junta provincial de Abastos ha quedado constituida en la forma siguiente: Gobernador civil, señor Luege, presidente; Alcalde, señor Bassols; Delegado de Hacienda, señor Armada; don Narciso Pérez Xifra, en representación de la Cámara de Comercio; Inspector del Trabajo, señor Sureda; señores Pumarola y Gispert, representantes de la clase obrera; señores Vilá y Xiberta, representantes de la clase consumidora, y don Ricardo Dalmau, secretario.

El próximo martes, a las 9 y media de la noche tendrá lugar en el Teatro Principal el acto público organizado por las Cámaras de la Propiedad y de Comercio y Unión Patronal, de acuerdo con la «Cooperativa de fluido eléctrico de Cataluña».

El Alcalde de esta capital recuerda a los vecinos la obligación que tienen de vacunarse o revacunarse.

Se ha encargado de la Secretaría de la Delegación de Hacienda el oficial don Luis Ramos.

El Ministro de Estado ha remitido al Diputado señor Albert el siguiente telegrama:

«Me complace en manifestarle en respuesta su telegrama que acogeré gustoso con todo interés aspiraciones esa Cámara Comercio en beneficio industria corcho-taponera al negociar con Alemania cuanto esté en mi mano pero temo no sea posible conseguir un derecho inferior al muy importante de treinta marcos concedido en reciente «modus vivendi», como V. indica y que es el derecho antiguo, por la gran dificultad que ya hubo para obtener dicha rebaja. Sin embargo, haré cuanto pueda en el sentido que se sirve interesarme.

Le saludo».

El sábado de la pasada semana tuvo efecto la Asamblea general de la Federación Sindical Agraria.

Fueron aprobados la Memoria y el Balance anual.

La elección de cargos dió el siguiente resultado: Presidente, don Jaime Rosich; Secretario, don Salvador Gispert Saúch; y Vocales, don Enrique Negre, don José de Ribot, don Luis Frigola y don Miguel Ordís, los cuales junto con los señores don Pedro Omedes, don Miguel Font, don Isidoro Pujador y don Joaquín Vayreda componen la actual Junta Directiva.

Al final de la sesión, fué presidida la Asamblea por el Ilmo. y Rmo. señor Obispo doctor Llompard, quien dirigió frases de encomio a los señores de la Junta y Directores de los Sindicatos allí reunidos, por la meritoria labor que realizan.

Ayer en la Iglesia de la Congregación de esta ciudad se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma de D. Tomás Carbó (q. e. p. d.) La numerosa concurrencia que asistió a los mismos, al mismo tiempo que, con sus oraciones, dió la mejor prueba de amistad al finado, testimonió a sus buenos hijos las simpatías de que merecidamente gozan en nuestra Gerona. Reciban estos especialmente el Rdo. Dr. Ramón cura-párroco de Campmany el testimonio de nuestra condolencia.

En los Juegos Florales celebrados en el «Casal Católic» de San Andrés de Palomar ganó la Flor natural el joven poeta gerundense D. Sixto Vilá.

Fecitamos sinceramente a nuestro amigo.

Ha estado en esta capital el ex-ministro señor Marqués de Figueroa,

primero hermano del señor Delegado de Hacienda don Angel Armada.

El gobierno francés ha concedido las «palmas académicas» al publicista de esta ciudad don Carlos Rahola. Enhorabuena.

El Presidente de la Unión Patronal de esta capital don Jaime Catá, ha solicitado a la Compañía de M. Z. A. que sea suprimido el tren que sale de ésta a las 12'10. reponiendo el que salía a las 11'30, o bien que sea retrasado aquél en unos cuarenta minutos.

AYUNTAMIENTO

En la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento el miércoles último, se tomaron, entre otros de menos importancia, los acuerdos siguientes:

Pasó a la Comisión una comunicación del señor Coll, exponiendo que después de las gestiones practicadas al efecto, la Empresa de Aguas potables de esta ciudad, ofrecía ceder al Ayuntamiento el servicio, con los caudales y material, por la cantidad de 625.000 pesetas.

También pasó a la Comisión un proyecto de reforma del Matadero público.

Se aprobó un dictamen de Hacienda referente a la ordenación y reglamentación del Negociado de Arbitrios. Por él se crea un cargo de Jefe de la brigada de carnes, inspector especial delegado de arbitrios y agente ejecutivo, con 2.500 pesetas de sueldo y emolumentos reglamentarios; otro de auxiliar de planilla del Negociado de Arbitrios, y otro de auxiliar temporero de la Depositaria.

Fueron aprobados los siguientes proyectos de Fomento: construcción de nueva alcantarilla en la calle de la Industria; de nueva construcción y enlace de alcantarillado en la calle de Caldereros; y de nueva construcción de alcantarilla en la calle de Jaime I.

Ratificar y dar validez y formalidad por parte de la Corporación municipal a las ofertas y gestiones realizadas con respecto a la construcción de casas baratas, con la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

Nombrar un tercer veterinario titular con el sueldo de 1.000 pesetas.

GENERALES

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros celebrará el lunes de Pascua la anual fiesta de Homenaje a la Vejez en la villa de Palamós.

El Consejo permanente de la Mancomunidad ha acordado la celebración de un concurso de ganados de cerna en Ripoll y otro de ganado caballar en el Ampurdán.

Según el último censo de población, en España hay actualmente 21.338.381 habitantes.

Se ha señalado el día 27 del actual para la celebración de la Junta general de accionistas del Banco de Palafrugell.

Ha sido nombrado Registrador

de la Propiedad del partido de La Bisbal don José Conejos D'Ocon.

Ha fallecido en Palafrugell el honorable señor don Pedro Girbau Genís, cuya muerte ha sido muy sentida en aquella villa.

El señor Girbau era un ferviente católico y un convencido tradicionalista, en cuyo campo militó siempre.

A su familia enviamos nuestro sentido pésame, mientras rogamos a nuestros lectores una oración para el alma del finado.

D. E. P.

DE ENSEÑANZA

El digno Inspector Jefe de primera enseñanza don J. Monserrat Torrent, ha publicado recientemente una hermosa circular recordando a los maestros de esta provincia varios preceptos contenidos en la Legislación vigente del Ramo, sobre la Religión en Escuela.

El Ayuntamiento de Figueras se ha adherido al homenaje que próximamente se tributará al eminente pedagogo catalán Mossén Baudilio Rexach.

El domingo último se celebró en el Grupo Escolar de esta ciudad la anunciada Asamblea de la Unión de Jóvenes Maestros Nacionales.

Los asambleístas pasaban de 40.

Fueron ratificadas las diferentes ponencias aprobadas en la Asamblea celebrada en Agosto del pasado año en Barcelona, adicionándose algunas propuestas que vienen a completar el programa a desarrollar por la Entidad.

Fueron nombrados los siguientes delegados provincial y de partido:

Delegado provincial y del partido de Santa Coloma de Farnés, don Remigio García, de Arbucias; del de La Bisbal, don José Gené, de Montrás; del de Figueras, don Mateo Coll, de Cabanas; del de Olot, don Policarpo Cabalar, de San Juan las Fonts, y de Gerona, don Emilio Batlle, del Grupo Escolar.

Notas deportivas

Cataluña de las Corts (Barcelona), 1
Unión Deportiva Gerona, 1

El día lluvioso, poco propicio para jugar y presenciar el partido fué la causa de la desanimación que el pasado domingo se notó en el campo de juego unionista.

El partido desarrollóse con placidez dominando más la Unión cuyo «goal» fué logrado por el interior izquierda Norrat de un «schot» que no paró el portero por «exceso» de vista. Los del «Cataluña» lograron el empate de un ángulo imparables.

De los forasteros el mejor fué el defensa derecha; de la Unión cumplieron todos.

NOTICIAS

El próximo domingo se reanuda el campeonato jugándose los siguientes partidos: Port-Bou—Gerona: S. Feliu—Blanes: Palafrugell—Figueras.

En los centros bien informados circuló ayer la noticia de que accediendo a lo pedido por la Junta de A. D. San Feliu volvería a celebrarse el partido Figueras—San Feliu en el que los jugadores figuerenses dieron fe de juego limpio (?) consumado.

Sorteando toda clase de dificultades la Junta Directiva de la Unión Deportiva Gerona ha logrado que el celebre entrenador del F. C. Barcelona Greenwell venga los martes a ésta para poner a su equipo en buenas condiciones.

J. V.

BANCA BUSQUETS

GERONA ❀ FIGUERAS ❀ OLOT

Valores = Cupones = Giros = Cuentas de Ahorro

Cuentas corrientes

Formalidad = Reserva = Economía

